

## INFORME DEL TRABAJO FINAL

Noviembre 2023

### Datos:

Estudiante: Nicole Espinel Zabala

C.I.: 5.337.254-7

Tipo de trabajo: Monografía

Título: “Los impactos en el desarrollo de las infancias víctimas de violencia”

Docente Tutor/a: Mag. Asist. Zulema Suárez

Docente Revisor/a: Mag. Asist. Valeria Píriz

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2023

### Comentarios generales:

#### 1-. Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a los requerimientos formales solicitados. La redacción y sintaxis utilizada en general es buena y cuenta con una organización interna pertinente para una monografía.

En términos generales se realiza un manejo adecuado de las fuentes y citas bibliográficas de acuerdo a las normas APA.

#### 2- Articulación teórica:

Se trata de un trabajo que aborda una temática de gran relevancia social y académica para nuestro país como lo es el impacto en el desarrollo de las infancias víctimas de violencia en sus diversas manifestaciones. La estudiante desarrolla diferentes conceptos que contribuyen al análisis de la temática seleccionada, a través de los aportes de autores nacionales y internacionales. Identifica las diversas modalidades de ejercicio de las violencias y como éstas impactan en el desarrollo de las infancias. En este sentido se sugiere poder integrar algunos autores que abordan la temática desde la evidencia empírica y la práctica, más allá de los documentos de organismos internacionales. Incipientemente aborda la necesidad de generar entornos protectores, sugiriéndose profundizar en estos, a través por ejemplo de la implementación de políticas públicas.

En cuanto a las reflexiones realizadas las mismas son oportunas y en consonancia con el desarrollo del trabajo, sin embargo, se sugiere profundizar más en algunos aspectos

que se señalan en las mismas vinculados a la prevención. En tal sentido, sería interesante que la estudiante pudiera aportar alguna línea de intervención que permita implementar la prevención en algún ámbito, como por ejemplo el educativo o sanitario.

### 3- Proceso de tutoría:

El proceso de tutoría ha sido satisfactorio desarrollándose dentro de lo previsto, sustentado en una buena relación de trabajo docente – estudiante.

En el transcurso del proceso se visualizaron algunas dificultades en el proceso de escritura, las cuales fueron superadas a partir del trabajo, esfuerzo y compromiso denotado por la estudiante.

Se destaca la actitud receptiva de la estudiante a las sugerencias realizadas por la tutora con la finalidad de mejorar el proceso y el resultado final de la producción.

### **Consideración final:**

Se trata de un trabajo monográfico que desarrolla un tema de interés social y académico. Se logra una producción con coherencia interna y satisfactoria. El abordaje desarrollado evidencia una problemática compleja y de actualidad en nuestra sociedad.

En función de lo expuesto se considera que se trata de un trabajo final que cumple con los requisitos formales solicitados, por lo cual está en condiciones para pasar a la fase de defensa oral.



Mag. Asist. Zulema Suárez

Tutora